
 
上越市立城西中学校 

令和６年３月 21 日（金） 

第４３号（最終号） 

 

毎日を笑顔で過ごすことができたのは一緒にいた仲間のおかげ、様々な課題に立ち向かうことができた

のは仲間の協力のおかげ、と感じている人もたくさんいるでしょう。この１年間、素晴らしい仲間ととも

に、本当に大きく成長しました。 

最上級生として過ごす来年度は、名実ともに「城西中学校の顔」です。これからは、自分たちのことだ

けでなく学校全体のことを考え、仲間と協力しながら後輩をリードしていく立場になり

ます。同時に、いわゆる「受験生」と呼ばれるこの１年、自分の道（進路）は、自分の力で切

り開いていかなければなりません。仲間（学校）のために力を尽くすとともに、自分

自身も大切にしていってもらいたいです。互いに協力し、高め合いながら、集団・個人としても

更なる成長を目指していきましょう。 
 

生徒たちの歩みを温かく見守ってくださった保護者の皆様に、職員一同心から感謝いたします。今後と

も一層のご支援とご協力をお願いいたします。１年間ありがとうございました。 

２学年 職員一同   
 

 

 「最上級生進級に向け、学年全体の意識を高めたい」 

そんな思いを級長会メンバー全員で共有しながら活動してきました。それ

ぞれの振り返りにもありますが、有意義で、建設的な話し合いをしていた

姿が印象に残っています。その取組が、学年全体に好影響を与えてくれた

ことは間違いありません。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１組 級長   

 級長会の活動を振り返って、企画・運営の難しさを学び

ました。しかし、自分たちで考えて運営できたことは、“自

立”の心につながったと考えています。また、学年の前で話

すことで苦手克服にもつながりました。ここで学ばせても

らったことを、これからの生活に活かしていきたいです。 

１組 副級長  

 これまでは人前で話す機会が少なかったので緊張ばかり

していましたが、今は堂々と話せるようになってきました。

級長会に入って本当に良かったと思います。これからは級

長会でつけた力をもとに様々なことに挑戦していき、最高

学年として学校全体を盛り上げていきたいです。 

２組 級長  

 後期級長として「もっと頑張れた…」と後悔があります。

具体的には、授業前の号令の声が小さかったことです。で

も、自分自身で成長できたと感じることもたくさんありま

した。来年度はどんな立場であっても、この経験を活かし、

さらにレベルアップできるように頑張りたいです。 

２組 副級長   

級長会の活動を通して成長できたことは、積極的に行動す

る意識が高まったことです。さまざまな活動の中で、「副級

長」という立場を忘れずに行動するよう心掛けました。来年

度、最高学年になるとともに、私は生徒会執行部として活動

します。級長会の経験を活かしていけるよう頑張ります。 

３組 級長  （級長会長） 

 朝会等で全体の前で説明することを経験してアドリブ力が

身に付いたと思います。何事にも臨機応変に対応する力を今後

の生活に活かしていきたいです。改善点は、自身の不誠実さで

す。あいさつ等で、適当になってしまうことがありました。細

かいところまで意識して生活できるようにしていきたいです。 

３組 副級長  （副級長会長） 

 充実したやりがいのある活動がたくさんできました。プロジェ

クトの企画や人前で話す経験を通して、昨年度よりも成長でき

たと実感できましたし、同時に自分自身の課題を見つけること

もできました。級長会での経験を活かし、自分の課題解決を目指

しながら、来年度の生徒会活動に取り組んでいきたいです。 

http://www.josei.jorne.ed.jp/index.htm


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
昨年の学年だより（最終号）に載せたものですが、より良い学年になるためには不変な

ものだと考えるので、昨年に引き続き掲載します。 

４月から３年生になるみなさんに、相澤から２つのお願いがあります。 
 

① 何のためにクラス替えを行うのか。 
 この１年で、どの学級も個性あふれる素敵な学級になりました。自分の所属した学級を振り返り、「良かっ

たなぁ」「楽しかったなぁ」「最高だったよ」と思っている人が多いようですし、「もっとこの学級でいたい」

「この学級を解散するのは嫌だなぁ」という声もあちらこちらから聞こえてきます。そう思えることは素晴

らしいことですし、嬉しくもあります。 

 しかし、進級するときにはクラス替えがあります。さて、何のためにクラス替えを行うと思いますか？私

は、クラス替えは「今以上にもっともっと素敵なクラスを作るため」にあるのだと思ってい

ます。どの学級にも個性があって、それぞれで最高だったとしたら、それがブレンドされた新しい学級はど

うですか？みなさん一人一人が、今の学級で経験してきた感動や充実感を得た取組を、新しい学級で発揮し

たら…。想像するだけでワクワクしてきませんか？ラーメンもトンコツと魚介の W スープが

あるし、ブレンドコーヒーは何種類かの豆を混ぜてそれぞれの良さを引き出しています。世の

中を見ても、おいしいものはすべてブレンドされたものです。ブレンドは最高を創り出します。 

そこでお願いです。新しい学級が発表されるときに、「やった
ー」とか「いいクラスになりそうだな～」とか「よーし、私はここで輝く
ぞ」とか、前向きに捉えて欲しいのです。決して、「前のクラスが良かった」とか 

「絶対嫌だ」とかって言ったり、泣いたりしたらダメです。そう思ったら、絶対いいク

ラスにならないですから。実は、みんなが不安です。だから、ちょっとの勇気をもって、積極的な気持ちで

動いて欲しいのです。新年度も思いやりあふれる学年にしていきましょう。 
 

② 先輩になるということ 
 新入生の入学とともに、私たち２年生は３年生になります。新入生も新 2年生
も、みなさんが経験してきたことと同じことや思いをきっとこれから経
験するはずです。 

 だから、あなたが１・２年生だったときに「されて嫌だったこと」は、後輩に絶対にしな
い先輩になってください。そして、あなたが「してもらってうれしかったこと」や「して欲
しかったこと」をたくさんしてあげられる先輩になってください。そうすることで、城西中はい

い雰囲気が引き継がれ、お互いを思いやれる学校になってきました。 
 

さあ、２つのお願いを守り、新年度「素敵な先輩」になっていきましょう。 

４組 級長   

 これまでは自分のことしか見られず、自分のことだけを

考えて行動することしかできませんでした。しかし、級長

会を経験し、今までよりも周りを見て、考えて行動できる

ようになったと感じています。また、やるべきことを期限

までに終えるという意識もこれまでより高まりました。 

４組 副級長   

級長会で頑張ったことの１つ目は、授業後の号令です。あいさ

つプロジェクトが終わった後も、クラスの全員に聞こえるよう

に意識していました。２つ目は学年朝会です。人前に立って話を

することに少し慣れ、自分に自信がつきました。この経験を活か

して、３年生になってもいろいろなことに挑戦したいです。 

５組 級長  

 級長をやらせてもらって良かったと思っています。これまで

よりも、「時間」等に対する意識が改善しました。ミスもたくさ

んあったけれど、クラスのみんなに支えてもらったおかげで最

後までやり通せたのだと思います。これで終わりではなく、こ

の経験を通して改善できたことを続けていきたいです。 

５組 副級長  

 昼休みや放課後の活動は、部活動の大切な時期と重なることもあ

って大変でした。級長会の仲間と「大変だね」と言いながらも、この

学年がもっと素敵な学年になるために頑張ることにやりがいを感じ

ていました。クラスのみんなと楽しく笑っている時間がすごく楽し

かったです。３年生になっても、みんなと笑って過ごしたいです。 



  ２学年副主任、４・５組担任  

 ４・５組には、年度初めに【麻の中の蓬
よもぎ

】と【朱

に交われば赤くなる】の話をしましたが、この  

１年、２年生のよい雰囲気が随所に感じられ、特に

先日の修学旅行では、仲間への思いやりやルール

を遵守する雰囲気がとても感じられました。 

 来年度も、そんな温かさと信念をもって、中学校

生活最後の１年を大切に過ごしてください。 

 

  ２年１組担任  

城西中で皆さんと出会って１年。本当にあっと

いう間でした。２学年の活躍や成長を間近で感じ

られてとても嬉しく思います。いよいよ最高学

年！学年全体として更に大きく飛躍してくれるこ

とと期待しています。自分の、自分たちの力を信じ

て何事も前向きに挑戦しよう！皆さんの活躍を楽

しみにしています。 

   

  ２年１組担任 

今年から城西中の一員となり、城西中の素晴ら

しいと感じたところは「授業がやりやすい！」とい

うことです。積極的に学習に取り組む生徒が多く、

男女の仲が良いのでペアでの活動もスムーズで素

晴らしかったです。気さくに話しかけてくれる素

直な２学年の皆さんのおかげで楽しい１年間にな

りました。来年度は最高学年として様々なことに

チャレンジしていきましょう！ 

 

２年２・３組担任  

さあ準備万端整いました。この１年間大きく成

長したあなたたち。城西中学校の顔として大活躍

の１年が待っています。私の一番の思い出はなん

といっても「いざ立て戦人よ」です。みんなの力と

気持ちが揃ったとき、素晴らしい歌声とうねるよ

うなパワーが会場を包みました。あの高揚感を忘

れません。これからも様々な場面であの力を、この

学年の力を感じさせてください。 

   

２年２・３組担任  

 今年一年、大きく成長しましたね。私は音楽祭の

学年合唱が忘れられません。私の大好きな「いざ立

て戦人よ」を、とても力強く、気持ちを一つに歌い

上げたみなさんのかっこいい姿を昨日のことのよ

うに思い出しています。あの日の朝の、廊下での声

出しも良かった！ 

3 年生になったみなさんは、どこまで成長してい

くのかな．．．楽しみです！ 

 

２年２・３組担任  

発見！ ２年生の皆さんの素敵なところ。 

〇プリントを貰う時、両手で受け取り「ありがとう

ございます。」と自然と言えるところ。 

〇係活動をさぼる人がいないところ。皆、一生懸命 

〇仲間（転入生）を温かく迎える雰囲気があるとこ

ろ。などなど。 

３年生での活躍を楽しみにしています。 

 

   

  ２年４・５組担任  

城西中学校のエンジンとしての１年間はどうだ

ったでしょうか。素晴らしいエネルギーを惜しみ

なく発揮できましたか？来年度は、最高学年とし

て、城西中の顔として、エネルギーを出し尽くし、

全力で中学校生活最後の１年を楽しんでくださ

い！ 

 

  ２年４・５組担任  

 みなさんの成長した姿にたくさん出会えた 1 年

でした。「素直で」「努力家」「誰にでも優しい」2 年

生は、私たちの自慢です。来年度は『向上心』『探

求心』に磨きをかけ、城西中の顔として中学生活最

後の１年を大切に送ってほしいと思います。 

１年間ありがとうございました。 

   

  ２学年副任 妙高学級担任  

 すれ違う時に明るく挨拶をしてくれる姿が印象

的で、「今日も頑張ろう！」という気持ちで毎日を

スタートすることができました。4 月からは 3 年

生。いよいよ自分の進路を決定するときです。春休

みはしっかりエネルギーを充電して、4 月から、未

知なる道を逞しく切りひらいていく姿を期待して

います！ 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※新入生の入学式は、４月１０日（水）です。（当日は弁当が必要です。） 

 

教科 課題・内容 提出日 

国語 
○私の「おすすめの本」を紹介しよう 

   ４月に各学級で紹介し合います 
提出は不要 

数学 ○ワーク（※確率・箱ひげ図）   ４月に確認テストあり 提出は不要 

理科 ○単元バラプリント（※天気）   ４月に確認テストあり 提出は不要 

英語 

○英語ワーク（※終わりまで） 

○youtube などで海外映画を字幕で見たり、洋楽を聴いたりして、

生きた英語に触れる。 

提出は不要 

学年 

○スタディプロジェクト 各教科 20 まで。 

 ※ノートに丁寧にやり、○付けと直しをする。 

○修学旅行レポート（３～５枚） 

４月８日（月）提出 

 

通常通り登校（新下駄箱を利用し、新教室に入りましょう。） 

８：１５～ 朝学活 

８：４０～ 新任式・始業式（体育館） 

９：４０～ 学活①② 

１１：４０～ 終学活 

１２：０５  下校完了（給食なし、部活動なし） 

◎制服 

＜持ち物＞ 

□青カバン   □筆記用具   □保健関係等書類（４／２に配付します） 

□春休みの計画 □教科・学年の学習課題（下記参照）  □水筒 

４月２日（火）新学級発表 
 

※出入口は、体育館玄関、東渡り廊下または生徒玄関です。 

１５：００ 体育館に整列完了（学年朝会隊形） 

      → 新学級発表 

１５：３０ 下校完了 

◎制服でも体操着でもよい  ＜持ち物＞ □青カバン  □筆記用具  □内履き 

保健関係等の書類が入った封筒も配

付します。記入して、４月８日（月）

に提出してください。 

３月２６日（火）・２７日（水）リーダー研修会（※新執行部や新委員長等が参加） 
 

会場：被服室  ※出入口は、体育館玄関または東渡り廊下です。 

＜26日（火）＞ 

 １３：００～ 開始式 

 １３：０５～ 研修及び実習 

 １４：５５  終了、解散 

＜27日（水）＞   

  ９：３０～ 研修及び実習 

 １１：１５～ 解散式 

 １１：２０  終了、解散 

※日程の詳細は配付資料参照 

◎制服   ＜持ち物＞ □筆記用具  □生徒会ファイル  □水筒  □内履き 

□iPad（令和５年度第１・２回生徒総会議案書） （□弁当） 



 

笑顔あふれる素晴らしい修学旅行でした。どのクラスも、生徒の表情、会話、様子から楽しめたことが存

分に伝わってきます。また、ルールや時間を意識して行動しようとする様子が随所に見られ、とてもクリー

ンで素敵な修学旅行でした。引率した私たちも、とても楽しい時間を過ごさせていただきました。 

 ご家庭ではお土産（話）を楽しんでいただけましたか？ 修学旅行では、人生で「初」という経験ができ

た生徒がたくさんいたようです。今回の思い出を糧に、そして今回の成功を自信に、素晴らしい最上級生へ

と成長することを願っています。 
 

○自分の中で、やっていい事といけない事をしっかりと分かった上で行動ができていたのでよかったです。

学習係としても、振り返りの時間にみんなに声掛けをすることができました。  （１組 男子） 

○山岸旅館にいる時に、クラスや学年の中で、これまで関わりがあまり多くなかった人や話したことがな

かった人とたくさん話をすることができてよかったです。目標が達成できました。 （２組 女子） 

○２日目、見晴らし園のいちご狩りでは、「わんこそば」ならぬ「わんこいちご」のように、いちごがどん

どん出てきて幸せでした。里の駅で食べたほうとうもとてもおいしかったです。  （３組 女子） 

○全力でみんなと楽しみました！そんな中でも「マナーも守る」というところが、自分としては 100 点

満点だったと思います。山梨の魅力や伝統工芸品もたくさん知ることができました。 （４組 女子） 

○旅館でみんなと話している時間は楽しすぎて、片付けや準備がおろそかになってしまいそうでしたが、

周りに迷惑をかけないためにも時間厳守での行動ができてよかったです。    （５組 男子） 

 

   

   

   

   



   

   

   

   

   

 

 

 修学旅行中のとある場面… 外履きを脱いで室内に上がる場面がありました。 

ある生徒が、①靴を前向きに脱いで室内に上がり、②しゃがんで靴の向きを整えてから入室 をしてい

ました。「素敵なマナーを知っているね」と声を掛けたところ、「ウチの親は躾（しつけ）に厳しいんです

よ（笑）。」と照れながら答えていました。中学生の段階から正しいマナーを身に付けている「素敵なご家

庭だなぁ」と感じるとともに、「保護者の方の、ご家庭でのご指導やご支援のおかげで、素敵な毎日が成り

立っている」ということを改めて痛感しました。 

こうして修学旅行が大成功に終わった要因の一つは、間違いなくご家庭でのご指導、ご支援のおかげで

す。大変感謝しています。ありがとうございました。 

 


